

EN PRIVADO

JOAQUÍN
LÓPEZ-DÓRIGAlopezdoriga@milenio.com
@lopezdoriga
lopezdoriga.com

Las campañas ilegales

Para mi querida Talina, para mi inolvidable compadre Rocha, una generación que nunca nos iremos.

Pues el presidente López Obrador, la oposición, los precandidatos y el INE podrán decir misa, no sé qué habrá resuelto anoche, pero la realidad es que todos están violando la ley electoral. Él con su precampaña para confirmar al sucesor que consolidará su cuarta transformación y sus contrarios para impedirlo.

Hoy vivimos dos precampañas electorales disfrazadas. La oficial para confirmar a su coordinador de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación y la de enfrente para elegir a otro coordinador, éste del Frente Amplio Opositor, en ambos casos para decidir a sus respectivos candidatos presidenciales.

Pero como traen prisa y la ley les estorba, la burlan con el visto bueno de todos. López Obrador para terminar con el conflicto sucesorio interno, los opositores para decir que existen.

El Presidente, luego del imprevisto traspíe de las elecciones de 2021, decidió adelantar la temporada de caza que lo llevó a un punto insostenible y tuvo que apresurar el método de selección de su candidato(a), lo que provocó que la oposición lo siguiera.

De este modo, los que llama *corcholatas*, convertidos en sus evangelistas, solo esparcen su buena nueva sin provocar ninguna emoción y así se llevarán dos meses, de bostezo. Y enfrente se irán contra López Obrador, no contra sus fichas, como es el método de la oposición en cualquier proceso electoral, como él hizo siempre.

La atracción, pues y como siempre, estará en la oposición, no en el oficialismo que no se puede salir de la línea presidencial.

Y todo este tránsito se da en una violación colectiva de la ley, que nadie denuncia.

No cabe duda que hay complicidad de todos, ya saben, para que no se ofendan.

RETALES

1. BAJAN. Apenas el martes, Lilly Téllez me aseguró que no se bajaría de la carrera por la candidatura presidencial de la oposición. Al día siguiente, ayer miércoles, anunció que se bajaba. ¿Por qué? Pues le quedó claro que hay dados cargados para Xóchitl Gálvez, lo que es un despropósito. Y olvidan que tras ganar la delegación Miguel Hidalgo, la perdió en tres años; **2. CLAUDIA.** Las campañas siempre han sido trituradoras de colaboradores que pelean por la sonrisa del candidato o candidata. Lo digo porque con tantos asesores que tiene Claudia Sheinbaum, ella ha pasado a un segundo término siendo el primero su supervivencia. Por eso se cuidan ellos y no a ella. Ahí está el tuit que subió con su acta de nacimiento, que luego bajó y luego volvió a subir con una bravata; y **3. PELUCHE.** Ayer cuando el Presidente hablaba de los 16 secuestrados de Chiapas saltó al tema de un peluche, amlito, y, qué casualidad, una asistente a la mañanera traía uno. Se lo dio y lo celebró: lo que diga mi dedito. El punto, ya en la frivolidad, es que el peluche se parece más a Claudio X que a él. —

Nos vemos mañana, pero en privado

